

令和2年度 第1回 新潟市白根地区公民館運営審議会 議事概要

日 時： 令和2年7月31日（金）午後3時から午後4時25分

場 所： 白根学館2階 ルーム1・2

出席者： 新潟市白根地区公民館運営審議会委員 本多委員、田中委員、高橋委員、吉田委員、山崎委員
浅間委員、野本委員、富井委員、栗田委員

事務局： 白根地区公民館長 和田、味方地区公民館長 小松、月潟地区公民館長 相馬
白根地区公民館 古川、土田（純）、田中、高森、土田（貴）、渡辺、
味方地区公民館 笹川、月潟地区公民館 鈴木

1 開会

2 白根地区公民館長あいさつ

3 議長あいさつ

4 議事

(1) 令和元年度公民館事業報告について（事業評価）

(事務局) 令和元年度公民館事業報告を白根地区公民館、味方地区公民館、月潟地区公民館の順番で主な事業について、館長と担当者が説明。

質疑無し

(2) 令和2年度新潟市公民館事業の基本方針について

(和田館長) 令和2年度公民館事業の基本方針について説明。

質疑無し

(3) 新型コロナウイルス感染拡大防止対策について

(和田館長) 新しい生活様式に基づく新潟市社会教育施設等利用ガイドライン及び事業・講座実施基準等について説明。

(高橋議長) ここの公民館の利用サークルだけでなく新潟市公民館がすべて同じ対策を取っているのですか。

(和田館長) ガイドライン及び事業実施基準等においては同じですが、消毒キットをお渡ししてテーブル等を利用のたびに拭いていただくようお願いしているのは、現時点では基幹公民館だけです。中央公民館は検討中です。

(吉田委員) チェックリストと名簿を各団体で2週間保管してくださいということですが、地域によっては1か月のところもある。全部が1か月という訳ではないのですか。

(和田館長) 新潟市では国の方針等を受け、施設利用者の皆様に保管をお願いする期間は2週間としています。公民館の主催事業に参加した方々のリストは私達で保管していますが、その際は1か月程度保管することとしています。ガイドラインでは利用者の皆様が保管する期間ということで2週間というふうに定めています。

(4) 令和2年度公民館事業計画（案）について

(事務局) 令和2年度公民館事業計画を白根地区公民館、味方地区公民館、月潟地区公民館の順番で主な事業計画について、館長と担当者が説明。

(田中委員) 3ページのコミュニティー・コーディネーター育成講座ですが、去年色々と取材をさせていただきました。新潟市の社会教育委員をしていますのでPRさせていただきます。11月12日長岡において全国社会教育研究大会が行われます。その際、白根地区公民館のコミュニティー・コーディネーター育成講座の取組が発表されます。仮にコロナの影響で大会が中止となっても資料等は全国の関係者に配布されますので、今後、注目されますます忙しくなるかもしれません。本当に心強い事業ですので継続していただきたいと考えています。新しい校長先生とも上手に連携して、いい方向に進めていただきたいです。

(高橋議長) いい情報をありがとうございます。アクションを見る限りでは担当も知らなかったようです。できましたら運営審議会の委員の方々にどんな内容で紹介されたのかを情報提供していただけると、それらを踏まえた議論ができると思いますので、ぜひ各委員の方に情報提供していただきたいと思います。

(野本委員) たまたまこの間シニアで集まった時、公民館には以前「男の自由時間」という講座があって、その受講生がグループを作って今もずっと活動が続いているという話を聞きました。毎年7回くらい集まっていて、こんなに楽しいことはないし、生きがいだと言っていました。公民館のシニア向け事業の参加者がグループを作り、それが続いて生きがいになっているという話でしたので、ここで伝えたいと思っていました。大変よい会なので私達(女性)も入れてと言ったらダメと言われて、その時、私達にもこういう会があるといいねという話が出ました。例えばどういった講座がいいか話し合ってみたら、歴史講座を学び現地へ行く等して交流を深めるとか、テーマを決めて勉強し親睦をするというような、男性に負けないそんな女性の会があるといいね。そういう話がありましたので紹介しました。今後の事業の参考にさせていただきたいと思います。

(高橋議長) 公民館事業が生きがいに発展した事例ということで、出来たら世代だけでなく男女間も含めていただければと、今回の事業には載っていないわけですが、今後の事業プランニングの際には、それらを参考にしながらやっていただきたいということです。ありがとうございました。

(5) 白根学習館20周年記念事業について

(事務局：土田(貴)) 白根学習館20周年記念事業実施要項(案)について説明

(浅間委員) 長井亮之・千野茂さんを存じあげないのですが、もうすこしコメントをお願いできますか。

(事務局：土田(貴)) 長井亮之さんは日本画家の方です。旧白根市の出身で経歴を申し上げますと1993年に新潟日報文化賞を受賞するなど数多くの展覧会で受賞をされている日本画の巨匠として知られている先生です。また千野茂さんは彫刻家の方です。この学習館の中にブロンズ像が展示してありますが、それらが千野先生の関係の方から寄贈されたものになります。お二方ともお亡くなりになられていますが旧白根市の出身でいらっしやいまして、お二方の作品展は過去にも開催したことがあります。

(高橋議長) 他にございますか。

無いようです。

これで本日予定をしていた議事については終了しました。皆さん長時間にわたって議論いただきありがとうございました。(コロナ対策のため)できるだけ短時間でと申しましたが、進行のまですから4時半近くになってしまいました。お詫びしたいと思います。それでは事務局と交代します。

(事務局：古川) はい。皆様長時間どうもありがとうございました。これを持ちまして本日の新潟市白根地区公民館運営審議会を終了いたします。本日は誠にありがとうございました。

閉会